
智行理财网
配股是好事还是坏事,是否应该参与配股_（配股对股东来说是好事还是坏事）

很多新股民觉得股票分红就是赚到了，刚买到股票就有分红不是马上就可以赚钱
吗？也有一部分投资者认为分红就是拿自己的钱在分红送股，拿到分红了，股价
降低了，股份增加了股价变低了，就等于没有分红。那分红股票到底该不该买呢
？今天带大家来梳理下。

分红是公司按照你所持有的股票份额，按照比例赠送给你的红利。上市公司分红
有两种形式，向股东派发现金股利和股票股利。很容易理解，一个是给你发股票
，一个是给你发钱。而
发股票分为送股和转股两种形式，
相当于把原本能从公司拿到的红
利进行了再投资。不论
送股或转股都是上市
公司将公司的资产转为股票分给投资者，不过二者稍微有些区别。

送股是把公司的利润转为股票分给投资者，这个跟现金分红差不多，相当于把分
给你的钱又买成了股票送给你。转股则是把公积金转为股票分给投资者，不过这
里的公积金其中可能有部分就是从公司的利润中来的，可以把转股当作一种文字
游戏。对于实操来说最大的区别是送股是要扣红利税的，转股是不需要扣税的。

例1：孚日股份
（002083）。咱们可以通过公告的信息了解到，股权登记日是2022年5月24日
，也就是说，只要你在5月24日3点后仍然持有这个股票。那么每10股会给你派3
元的红利。

假设你5月24日当天全部卖出了这个股票，那么收盘清算就是持有数量0，是不
享受分红的。

假如你在5月1日买入了孚日股份1000股，一直持有到24日收盘后，那么你将会
在当天清算后收到1000股/10股*3元=300元的分红流水入账。分红入账后，账
户里面多出来300元。目前现金股利是最常见的分红方式。
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例2：
福斯特（603806）。同样股权登记日是2022年5月24日，假设你在4月1日买入
福斯特1000股持有到现在，5月24日当天又买入了1000股。那么24日收盘清算
就是持有数量2000股。那么你将会在当天清算后收到现金分红：2000/10股*3.5
元=700元，另外股票分红收到：2000/10*4股=800。分红入账后，股票持仓就
变成了2800股，另外账户里面多出来700元。

例3：2018年恒瑞医药
，如上图公告所示，每10股送2股转1股派1.3元。，假设当时你有1000股。分红
送股之后，你账户会多出现金1000/10*1.3=130元（需扣税），送股1000/10*
2=200股（需扣税），转增1000/10*1=100股（不扣税）。账户总共1000+20
0+100=1300股。

当然，并不是有送给你股票，或者分资金就是赚钱了。实际上股票在分红之后股
价会相对应打折的。而账户的资产，并不会因为分红而出现增加。

举例：
假如有一只面值10元的股票，目前该股的市值是100亿，公司决定拿出10亿分红
，公司市值就会从100亿变成90亿。这时候股价也会相应进行调整，会从10元调
整到9元——这个过程就是除权
。而股价下调之后，
再买入股票就不享受股息了——这就是除息
。对应的这一天就是公告中的除权除息日，股票软件有DR的标志提醒。股票除权
除息后价格会调低，投资者享有权益获得分红派息后，持仓成本也将调低。

那怎么样算出除权后的每股股价呢？

举例：
以恒瑞医药为例：10股送2股转1股派1.3元的除权价=（2018年5月29日的股权
登记日收盘价-每股派现金）/（1+每股送红股数+每股转增股数）=（95.42-0.1
3）/（1+0.2+0.1)=73.3元

这里根据上面举出来的例子给大家简单计算下。
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例1：5月1日买入了孚日股份1000股，获得300元分红。

假设5月26日卖出500股，那么卖出后将扣除500股分红收入的20%交税。也就
是150*20%=30元。

假设2022年6月23日卖出另外500股，后面一部分会按照持股1个月至1年的10
%交税。也就是150*10%=15元。

例2：以上面恒瑞医药为例，假如你在股权登记日买入，第二天就卖出，

红利税=（2018年5月29日
的股权登记日的收盘价*送红股
总数+分红总额）*20%=（95.42*200+130）*20%=3842.8元。

红利税并不是卖出马上扣税，一般在投资者卖出股票的第2个交易日至31个工作
日之间进行补缴。所以如果卖出股票后使用了资金导致账户没有钱，后面账户可
用资金会出现负数，后续需要转账或者卖出股票填补，超时没有补缴可能会造成
麻烦和不必要的损失哦。

既然分红不能赚钱，为什么很多投资者喜欢高分红的个股呢？

主要是因为股票在分红送股后市值会变小，市盈率会降低。原本100亿市值的股
票变成90亿，如果它想再长回100亿可能会比较容易。可以简单理解成，分红就
是给股票打了个折，而打折不会让原有的股东直接遭受到损失。所以自然就把它
解读为利好了。

转股虽然平平，但也可以让股票变得更便宜，更能吸引散户去炒作。如果股价过
高，很多中小投资者可能就无法参与了。也不利于股票流通，为了让股票更好的
流通，往往会通过转股的方式。今天的分享就到这里，你学会了吗？
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